Времена глагола  (The Verb Tenses)

В большинстве различных изданий, посвященных грамматике английского языка, рассматриваются следующие четыре группы времен глагола: простые времена (Simple Tenses), длительные времена (Continuous Tenses), перфектные, или совершенные времена (Perfect Tenses) и совершенно-длительные (Perfect Continuous Tenses). 

 Простые времена (Simple Tenses), также называют неопределенными (Indefinite Tenses).

В каждой группе в изъявительном наклонении и действительном залоге имеется четыре времени: настоящее (Present), прошедшее (Past), будущее (Future), будущее с точки зрения прошедшего (Future-in-the-Past). Таким образом, считается, что в английском языке имеется 16 грамматических времен.


Считается, что удобно рассматривать временные формы глагола с точки зрения выражаемого ими времени совершения действия, выраженного глаголами, и форм глаголов: формы настоящего времени (Present Forms – Present Simple, Present Continuous, Present Perfect Continuous), формы выражения прошедшего времени (Past Forms – Past Simple, Past Continuous, Used to/Be used to/Get used to, Past Perfect Continuous), формы выражения будущего времени (Future Forms – Future Simple, Be going to, Present Continuous, Present Simple, Future Continuous, Future Perfect,  Future Perfect Continuous).

Формы настоящего неопределенного времени (The Present Simple Tense Forms)


The Present Simple выражает действия, относящиеся к настоящему времени, но обычно не происходящие в момент речи.


( Утвердительная форма Present Simple образуется без вспомогательного глагола и совпадает с формой инфинитива (без частицы to) во всех лицах, кроме 3-го лица единственного числа, принимающего окончание –s: to work — I (we, you, they) work, he (she, it) works. Я (мы, вы, они) работаю(-ем, -ете, -ют), он (она) работает.
( Окончание -s 3-го лица единственного числа произносится после звонких согласных и гласных — [z], а после глухих согласных — [s]: He reads [ri:dz]. He sees [si:z]. He works [wə:ks]. 
( Глаголы, оканчивающиеся на ss, ch, sh, х (т. е. на шипящие или свистящие согласные звуки), принимают в 3-м лице единственного числа окончание -es, которое произносится [iz]: I pass — he passes ['pα:siz]; I dress —he dresses ['dresiz]; I teach — he teaches ['ti:t(iz]; I wish — he wishes ['wi(iz].

Как [iz] произносится  также окончание 3-го лица единственного числа глаголов, оканчивающихся на немое -е с предшествующей буквой -s, с или -g: 


I rise — he rises ['raizizj; I place — he places ['pleisizj; I change — he changes ['t(eindgiz].
( Глаголы, оканчивающиеся на -у с предшествующей согласной, меняют в 3-м лице единственного числа -у на -i и принимают окончание  -es: 

 I cry —he cries   [kraiz];   I carry — he carries ['kæriz].
( Глаголы, оканчивающиеся на -у с предшествующей гласной, образуют 3-е лицо единственного числа по общему правилу, т. е. прибавлением -s: 

I play — he plays [pleiz].
( Глаголы to go, to do принимают в 3-м лице единственного числа окончание -es: He goes [gouz], he does [dΛz].
( Вопросительная и отрицательная формы Present Simple являются сложными и образуются при помощи вспомогательного глагола to do, за исключением модальных глаголов to be и to have.При этом вспомогательный глагол употребляется в личной форме Present Simple (do или does) и согласуется в лице и числе с подлежащим, а основной глагол имеет форму основы инфинитива (форма does – для третьего лица единственного числа).

В вопросительной форме Present Simple вспомогательный глагол do (does) ставится перед подлежащим, а за ним следует основной глагол в форме основы инфинитива.

Do I (we, you, they) read newspapers every day? Я (мы, вы, они) читаю газеты каждый день?

Ответы:  Yes, I do.  No, I don't.

Does (he, she, it) read newspapers every day? Он (она) читает газеты каждый день?

Ответы: Yes, he does. No, he doesn't.

When
do you (does he, she) read newspapers? Когда ты (он, она) читаешь газеты?

Ответы:  I read (He reads) them in the evening. Я (он) читаю их вечером. 

В отрицательном предложении вспомогательный глагол do (does) с отрицательной частицей not ставится после подлежащего.


I, (We, You, They)
do not (don't) read newspapers every day. Я (мы, вы, они) не читаю газеты каждый день.

He (She, It) does not (doesn't) read newspapers every day. Он (Она) не читает газеты каждый день.

В обобщенном виде изложенное выше можно представить в виде следующей таблицы.
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	Общий вопрос:  Do I (e, you, they) work in militia? 

                                Я (мы, вы, они) работаю в милиции?

     Ответ:                 Yes, I (we, you, they) do. (No, I (we, you, they) do not.)

                                 Does he (she, it) work in militia?

                                 Он (она) работает в милиции?

     Ответ:                 Yes, he (she, it) does. (No, he (she, it) does not.) 

Специальные вопросы:

 К подлежащему:   Who works (work) in militia?  Кто работает в милиции?

 К сказуемому:       What do I (we, you, they) do?  Что я (мы, вы, они)  делаю(ем)?

                                 What does he (she, it) do?        Что он (она) делает?

 К обстоятельству места: 

                           Where do I (we, you, they) work?  Где я (мы, вы, они) работаю? 

                           Where does he (she, it) work? Где он (она) работает?               

	* Краткие формы характерны для разговорной речи.


Случаи употребления Present Simple

The Present Simple употребляется: 

( Для выражения постоянного состояния, повторяющихся действий и  повседневной деятельности: 
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	He works at a hotel. Он работает в отеле.

He lays the tables and serves dinner every day. Он накрывает столы и каждый день подает обеды.


( Для выражения общей истины и законов природы:
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	It rarely rains in the desert. В пустыне редко идет дождь.




( Для расписаний движения транспорта и программ проведения концертов и т.п.:
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	The plane to London takes off at 6.50 am.

Самолет до Лондона вылетает в 6.50 утра.





( В спортивных комментариях; в обозрениях; в повествованиях:
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	a) He kicks the ball and passes it to Robson. Он бьет по мячу и пасует его Робсону.

b) Laura Hunt acts superbly in the film. Лора Хант великолепно играет в фильме.

c) So, the prince tells her … Итак, принц рассказывает ей …



(  The Present Simple употребляется со следующими выражениями времени:  always (всегда), usually (обычно) и т. п., every day/week/month/year (каждый день/ неделю/месяц/год) и т. п., on Mondays/Tuesdays (по понедельникам, вторникам) и т. п., in the morning/afternoon/evening (утром/днем/вечером), at night/the weekend (ночью/по выходным) и т.п.


She always gets expensive presents on her birthday. Она всегда получает дорогие подарки на день рождения.

He goes there every week. Он ездит туда каждую неделю.


They play tennis on Mondays. Они играют в теннис по понедельникам.


She doesn’t like to drink coffee in the morning. Она не любит пить кофе утром.


They usually visit his parents at the weekend. Они обычно навещают его родителей по выходным.




(  The Present Simple часто употребляется с наречиями частотности (always – всегда,  usually - обычно, often - часто, sometimes – иногда, seldom/rarely - редко, never – никогда и т.п.) чтобы показать, как часто что либо происходит. Наречия частотности отвечают на вопрос How often ...? (Как часто … ?)
How often do you go to bed early? Как часто ты рано ложишься спать?

I always/usually go to bed early. Я всегда/обычно рано ложусь спать.
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  always      usually      often        sometimes         seldom/rarely/      never


Наречия частотности ставятся перед смысловыми глаголами, за исключением глагола to be и модальных глаголов, которые в предложении предшествуют наречиям частотности. При этом наречия rarely, seldom и never (никогда) не выражают отрицательного значения и никогда не употребляются с отрицательной частицей not.
Emily never watches horror films. Эмили никогда не смотрит фильмы ужасов.
You must always behave yourself at school. Ты должен всегда хорошо вести себя в школе.

Does Roger often call you during the week? Роджер часто звонит тебе на неделе?

В кратких ответах наречия частотности всегда стоят перед вспомогательными глаголами.

- Do you often buy expensive clothes? - No, I never do. Ты часто покупаешь дорогую одежду? – Нет, никогда.

( The Present Simple употребляется для выражения  б у д у щ е г о  действия (вместо Future Simple) в обстоятельственных придаточных предложениях  у с л о в и я  и  в р е м е н и, которые вводятся союзами if (если), while (пока), before (до того, как; прежде чем)), until (пока, до, когда), as soon as (как только), as long as (пока), unless (если … не),  after (после),  by the time (к этому времени), as (в то время, как), provided that (при условии если).


If he comes, I’ll ask him about it. Если он придет, я спрошу его об этом.


He promises to call us as soon as he arrives there. Он обещает позвонить нам как только приедет туда.
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